
第３回定例公安委員会開催概要

開催年月日：令和６年２月７日（水）9:30～13:30

出 席 者 ○ 公安委員会…蓬田勝美委員長、佐藤千鶴子委員、大森亮一委員
○ 警 察 本 部…警察本部長、警務部長、生活安全部長、地域部長、刑事部長、

交通部長、警備部長、情報通信部長、首席監察官ほか

１ 報告事項
(1) 令和５年度２月補正予算（案）及び令和６年度当初予算（案）の概要について

警務部長から、令和５年度２月補正予算案と令和６年度当初予算案の概要及び今後の予算関係
日程が２月19日に本会議開議、３月19日に本会議採決となることなどについて報告があった。

(2) 令和５年中における遺失・拾得物の取扱状況について
警務部長から、令和５年中における遺失・拾得の取扱状況について報告があった。
委員から「取扱件数が増加していることから、簡略化できる部分は簡略化して業務の合理化を

図るなど、県民及び職員双方にとって利便性が高い業務となるよう工夫していただきたい。」と
の意見があった。

(3) 令和５年中における少年非行及び福祉犯検挙の概況について
生活安全部長から、令和５年中における少年非行及び福祉犯検挙の概況とそれら情勢を踏まえ

た今後の推進事項について報告があった。
委員から「学校や関係機関等と連携した広報啓発活動を推進するとともに、被害少年に対する

きめ細やかなケアも実施し、少年等が犯罪に近づかない環境の整備に取り組んでいただきたい。」
との意見があった。

(4) 令和５年中におけるサイバー犯罪対策について
生活安全部長から、令和５年中におけるサイバー犯罪の検挙・相談状況、インターネットバン

キング不正送金の発生・検挙状況、サイバー人材の育成状況などについて報告があった。
委員から「高齢者への対応も含めた諸対策の推進とサイバー犯罪に対応できる専門職員の人材

育成にも取り組んでいただきたい。」との意見があった。
(5) 令和５年中における110番受理状況について

地域部長から、令和５年中における110番受理状況、110番通報の傾向、110番映像通報システ
ムの活用状況などについて報告があった。
委員から「110番映像通報システムは非常に有効なシステムなので、県民への積極的な周知に

努めるとともに、適正な110番利用についても広報していただき、真に必要な110番通報が問題な
く運用されるよう取り組んでいただきたい。」との意見があった。

(6) 令和５年中における犯罪概況について
刑事部長から、令和５年中における犯罪認知・検挙状況及び主な特徴について報告があった。
委員から「各部門の連携による捜査を推進し、一つでも多くの事件を解決して県民の体感治安

の改善に向けて取り組んでもらいたい。」との意見があった。

２ 決裁事項
(1) 刑事訴訟法第189条及び第199条第２項の規定に基づく司法警察員等の指定に関する規則の一部
改正及び司法警察員の指定について
警務課調査官から、刑事訴訟法等の一部を改正する法律の施行に伴い、司法警察職員等の指定

に関する規則の一部を改正するとともに、逮捕状に代わるものの交付を請求することができる司
法警察員を指定することについて報告を受け、これを了承した。
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(2) 栃木県地方警察職員定数条例の一部改正について
企画管理官から、栃木県地方警察職員の定年の段階的な引き上げに伴い、令和６年４月１日か

ら令和７年３月31日までの間における警察官の定数の特例を定めるため、栃木県地方警察職員定
数条例の一部改正を行うことについて報告を受け、これを了承した。

(3) 犯罪被害者等給付金支給裁定（案）について
犯罪被害者支援室長から、受理した犯罪被害者等給付金支給申請に関する支給裁定（案）につ

いて報告を受け、審議の上、これを了承した。
(4) 放置違反金納付命令に関する処分に対する審査請求の受理等について

訟務管理官から、１月15日付で受理した放置違反金納付命令に関する処分に対する審査請求に
ついて、審理官を指名の上、審理手続きを開始する方針であることについて報告を受け、必要な
指示をした。

(5) 運転免許取消処分に対する審査請求の受理等について
訟務管理官から、１月17日付で受理した運転免許更新処分に対する審査請求について、審理官

を指名の上、審理手続きを開始する方針であることについて報告を受け、必要な指示をした。

(6) 援助要求における特別生活安全部隊の派遣について
生活安全企画課調査官から、警察法第60条第１項の規定に基づき、石川県公安委員会から援助

要求を受けたことに伴い派遣した特別生活安全部隊の活動結果の報告を受け、これを了承した。
(7) 令和５年下半期におけるＪＲ宇都宮駅東地区街頭防犯カメラシステムの運用状況について

犯罪抑止対策官から、令和５年下半期におけるＪＲ宇都宮駅東地区街頭防犯カメラシステムの
運用状況と主な活用事件等について報告を受け、これを了承した。

(8) 栃木県警察関係手数料条例の一部改正について
生活環境課次長から、デジタル社会の形成を図るための規制改革を推進するためのデジタル社

会形成基本法等の一部を改正する法律の施行に伴い、栃木県警察関係手数料条例の一部を改正す
ることについて報告を受け、これを了承した。

(9) 援助要求における第六次特別自動車警ら部隊（関東管区第１次増派）の派遣について
地域課調査官から、警察法第60条第１項の規定に基づき、石川県公安委員会から援助要求を受

けたことに伴い派遣した第六次特別自動車警ら部隊の活動結果の報告を受け、これを了承した。
(10) 援助要求における第十一次特別自動車警ら部隊（関東管区第２次）の派遣について

地域課調査官から、警察法第60条第１項の規定に基づき、石川県公安委員会から援助要求を受
けたことに伴い派遣した第十一次特別自動車警ら部隊の活動結果の報告を受け、これを了承した。

(11) 援助要求における特別機動捜査部隊の派遣について
刑事指導管理官から、警察法第60条第１項の規定に基づき、石川県公安委員会から援助要求を

受けたことに伴い派遣した特別機動捜査部隊の活動結果の報告を受け、これを了承した。
(12) 令和５年中における自転車運転者講習制度の実施状況について

交通管理官から、令和５年中における自転車運転者講習制度の実施状況について報告を受け、
これを了承した。

(13) 令和５年中における自動車運転代行業の認定状況等について
交通管理官から、令和５年中における自動車運転代行業の認定状況等について報告を受け、こ

れを了承した。
(14) 援助要求における広域緊急援助隊交通部隊の派遣について

交通指導課次長から、警察法第60条第１項の規定に基づき、石川県公安委員会から援助要求を
受けたことに伴い派遣した広域緊急援助隊交通部隊の活動結果の報告を受け、これを了承した。

(15) 意見の聴取の開催について
交通聴聞官から、本日開催した意見の聴取に係る運転免許取消し処分対象者の処分事由及び聴

取結果について報告を受け、審議の上、12人に対する処分を決定した。
(16) 聴聞の開催について

交通聴聞官から、本日開催した聴聞に係る運転免許取消し処分対象者の処分事由及び聴聞結果
について報告を受け、審議の上、５人に対する処分を決定した。

(17) 意見の聴取、聴聞の日時決定について
交通聴聞官から、２月21日午前８時30分から運転免許取消し処分対象者12人に対する意見の聴

取を、同日午前９時00分から運転免許取消し処分対象者５人に対する聴聞をそれぞれ運転免許管
理課において開催することについて報告を受け、これを了承した。

(18) 意見の聴取を受ける者の追加について
交通聴聞官から、２月14日午前８時30分から運転免許管理課において開催される運転免許取消

し処分対象者に対する意見の聴取について、１名追加され合計13人になることについて報告を受
け、これを了承した。

(19) 運転免許技能試験官の指定について
運転免許管理課試験場長から、新たに２名の警察職員を運転免許技能試験官に指定することに

ついて報告を受け、これを了承した。



(20) 警察職員の援助要求について
警備第一課長から、警察法第60条第１項の規定に基づき、沖縄県公安委員会から援助要求を受

けたことについて報告を受け、これを了承した。
(21) 公安条例に係る申請の受理について

警備第二課長から、１月25日付で受理した公安条例にかかる示威運動許可申請について報告を
受け、これを了承した。

(22) 公安条例に係る申請の受理について
警備第二課長から、１月29日付で受理した公安条例にかかる示威運動許可申請について報告を

受け、これを了承した。
(23) 令和６年１月中における安全運転管理者等の選・解任届出処理状況について

交通企画課から、１月中における安全運転管理者等の選・解任届出処理状況について報告を受
け、これを了承した。

(24) 令和５年12月中における意見の聴取等の実施状況について
運転免許管理課から、令和５年12月中における意見の聴取等の実施状況について報告を受け、

これを了承した。
(25) 令和５年12月中における運転免許試験の実施状況について

運転免許管理課から、令和５年12月中における運転免許試験等の実施状況について報告を受け、
これを了承した。

３ その他意見
(1) 栃木県警察職員の不祥事を受けて

本県警察職員が自動車運転処罰法違反及び道交法違反で起訴されたことが新聞報道されたこと
に関し、委員から「昨年から同じような不祥事が連続して発生しており、県民の信頼を失ってい
ることにつながっていて憂慮している。職員一人ひとりに当事者意識を持たせるよう組織として
対応し、同種事案の絶無はもとより、県民から信頼される組織運営に取り組んでいただきたい。」
との意見があった。


